
За прошедшую с 7 мая неделю редакцию ИА «Свободные новости» 
в Саратове трижды посетили сотрудники полиции. Причины обвинения  
сотрудников редакции две. 

Первая — присутствие журналистов при задержании координатора штаба Наваль-
ного Михаила Мурыгина в прямом эфире «Открытого канала». Вторая —  факт за-
пуска 9 Мая во время проведения акции «Бессмертный полк» квадрокоптера (дро-
на) и отказ подчиниться требованию полицейских посадить его прямо на людей в 
колонне. Беспрецедентный случай получил широкий 
общественный резонанс. 

11 мая в социальных сетях блогеры и обществен-
ники  объявили о начале акции в поддержку редак-
ции «Свободных новостей». Заявление в поддержку 
информагенства сделала и Ольга АЛИМОВА, первый  
секретарь Саратовского обкома КПРФ, зампредседа-
теля регионального парламента.

С праздником!
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— Для нас принципиально важ-
но, как будет реализовываться 
главная установка президента о 
том, что нужно выйти на мировые 
темпы экономического развития, 
— подчеркнул лидер КПРФ. — Они 
сейчас составляют 3,5 процен-
та. Более того, президент издал 
свои новые майские указы, где 
сформулировал основные цели 
и задачи на ближайшие шесть 
лет. Это требует особых усилий 
и максимальной мобилизации 
ресурсов, очень мощного кад-
рового потенциала и понимания 
того, что реализовывать их при-
дется в условиях, по сути дела,  
объявленной стране войны.

Для того, чтобы реализовать 
эту программу, требуется до-
полнительно минимум десять 
триллионов рублей уже завтра. 
Где они возьмут эти деньги? Это 
главный вопрос, на который мы 
так и не услышали ответа ни 
от президента, ни от кандида-
та в премьеры. Без этих денег 
невозможно провести модер-
низацию, решить социальные 
проблемы, совершить прорыв  
в области инноваций.

Есть утвержденный бюджет 
на ближайшие три года. Со сле-
дующего года надо урезать по 
этому бюджету расходы на эко-
номику на 17 процентов, на со-
циалку — на 17 процентов и на 
ЖКХ — на 32 процента. Это оз-
начает полный провал тех по-
желаний и установок, которые 
есть и в послании президен-
та, и в новых указах. На этот  
вопрос также нет ответа.

Второй вопрос. На встрече 
Медведева с депутатами «Единой 
России» было заявлено, что пер-
вым его замом будет Силуанов. 
Но это тот же Кудрин, только вид 
сбоку. Он более спокойный, спе-
циалист, хорошо разбирающий-
ся в финансовых проблемах, но 
на эту должность нужен стратег, 
который позволил бы профинан-
сировать производство. И дал бы 
возможность выйти на необходи-
мые темпы развития.

Я им предложил изучить со-
ветский опыт. Мы имели средние 
темпы роста 15 процентов почти 
двадцать лет. Давайте изучим 
китайский опыт. Там в среднем 
12 процентов. Немецкий опыт 
— 7—8 процентов. Давайте изу-
чим опыт Маслюкова, Примакова 
и Геращенко. При них баррель 
нефти стоил 12—14 долларов, но 
при этом в промышленности они 
дали прирост плюс 24 процента 
за один год. Вам-то надо хотя бы 
3,5 процента (среднемировой по-
казатель). Не хотят.

Что касается кадрового обес-
печения. Главным локомотивом 
по выводу любой страны из кри-
зиса являются стройка, аграр-
ный сектор экономики и ведущие 
технологии. Что мы в этом плане 
получаем? Говорят, Мутко бу-
дет заниматься строительством. 
Каким строительством? В СССР 
строительством  занимались Гос-
строй, а также первый замести-
тель Косыгина, суперклассный 

специалист. И девять вертикаль-
но интегрированных крупнейших 
компаний. В «Братскстрое» ра-
ботали 106 тысяч человек. Бай-
конур строили 100 тысяч чело-
век. В «Спецстрое» работали 80 
тысяч человек.

А сейчас никого нет. Кабели 
загораются и взрываются, потому 
что ничего не сертифицировано. 
Никто нормативы не соблюдает. 
В Москве так строят дома, что 
можно друг с другом с балкона 
здороваться. Хотя был норматив 
дистанции между домами — ми-
нимум 35 метров. И на это нет 
ответа.

Мы просили сделать шаг на-
встречу, прежде всего, в мо-
рально-политическом плане. У 
нас 14 миллионов «детей вой-
ны». Средняя пенсия в деревне 
— 7—9 тысяч рублей, в городе 
— 10—13 тысяч рублей. Попро-
буйте прожить на эти деньги! 
Гитлер отнял у них детство, а 
сейчас нет никакой обеспечен-
ной старости. Участники войны 
— это выдающееся поколение.  
Они уходят из жизни.

Тогда те льготы, которые вче-
ра давали ветеранам войны (мно-
гие из них уже ушли из жизни), 
передадим «детям войны». Надо 
140 миллиардов. Говорят, что де-
нег нет. Это самая большая ложь. 
Баррель нефти рассчитан из 40 
долларов, сегодня утром он был 
72—77 долларов. Дополнительно 
получим только за эти месяцы 1 
триллион 300 миллиардов. Вот 
давайте 140 миллиардов отдадим 
«детям войны». И тогда завтра 
страна вздохнет. Давайте решим 
вопрос о стакане молока для 
школьников. Давайте поддержим 
всех, кому сегодня тяжело, в том 
числе молодую семью, у которой 
двое детей. Все нищие почти. 
Я направил открытые письма и 
президенту, и премьеру.

Сталин, когда увидел, что за-
пахло войной, примирился и с 

кулаками, и с имущим классом, 
и с казаками, и со священника-
ми. Со всеми примирился и дого-
ворился. А вы уже который год 
подряд никак не можете снять с 
Мавзолея свою картонную заго-
родку. С Мавзолея, на котором 
маршалы и генералы, десять 
командующих фронтами прини-
мали Парад Победы. Двести гит-
леровских штандартов бросили 
к подножию Мавзолея. Вы отго-
родились не только от Мавзолея, 
но и от всех, кто тогда воевал и 
командовал. Рядом с Мавзолеем 
похоронены все великие люди. 
Мы так и не получили вразуми-
тельных разъяснений на эту тему, 
хотя я послал письмо ещё две не-
дели назад и попросил дать офи-
циальный ответ. Такой был наказ 
избирателей из всех регионов  
Российской Федерации.

У нас есть программа «Десять 
шагов к достойной жизни». Она 
хорошо проработана, обеспе-
чена всем необходимым. Наша 
программа лежит на столе у пре-
зидента и у кандидата в премье-
ры. Под неё нужна команда ле-
воцентристского толка, похожая 
на команду Примакова—Мас-
люкова—Геращенко. И мы гото-
вы участвовать в этой работе. 
А заниматься под руководством 
команды, которая за прошед-
шие шесть лет обвалила ВВП 
на 8 процентов, мы не будем. В 
прошлый раз Медведев говорил, 
что у нас за шесть лет — рост 
шесть процентов. К слову ска-
зать, за шесть лет мир ушел на 
30 процентов вперед, а Китай —  
на 70 процентов.

Поэтому нам нужна новая 
стратегия. В противном случае ни 
указы президента, ни его обра-
щение к стране с таким составом 
правительства реализованы быть 
не могут. Они снова зависнут. Но 
для всех нас это будет крайне 
плохо. Потому что из последних 
ста лет только в эти десять наши 
темпы роста были гораздо ниже 
мировых. Хотя они всегда были 
выше мировых. Если мы эти тем-
пы не нарастим, ни одна пробле-
ма в стране не решится. А нас 
обложили со всех сторон, и нуж-
но принимать экстренные меры. 
Голосовать за этот курс, эту ко-
манду и такого премьера наша 
фракция не будет, — подытожил 
своё выступление Г.А. Зюганов.
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19 мая —  День ПИОНЕРИИ

«Мы живём в стране беско-
нечного эха, когда сказанное с 
вершины, доходя до подножия 
вертикали власти, искажается 
и теряется. Свободная пресса — 
это краеугольная часть фунда-
мента, на котором должно воз-
вышаться здание демократии. 
Об этом неоднократно говорил 
и президент Владимир Путин. 
«Свободная пресса может быть 
врагом только для жуликов, 
казнокрадов и преступников, а 
для власти как таковой, которая 
служит народу, не может быть 

такой ситуации», — считает  
президент.

Но, видимо, его слова так и не 
услышали в Саратовском регио-
не, где со стороны правоохрани-
тельных органов идет давление 
на информагентство «Свободные 
новости». Вот один из примеров. 
Вооруженный полицейский наряд 
явился в редакцию и под предло-
гом ареста оппозиционера Миха-
ила Мурыгина ходил по кабине-
там, мешая рабочему процессу, и 
в принципе пытался запугать ра-
ботников редакции. Подозреваю, 
что журналистам и сотрудникам 
работать под присмотром воору-
женной полиции было не совсем 
комфортно. Более того, полиция 
составила рапорт, согласно кото-
рому журналисты якобы оказали 
неповиновение законному распо-
ряжению одного из полицейских. 
Правда, составитель рапорта или 
забыл, или постеснялся указать 
конкретных лиц, кто это сделал.

Я прекрасно знакома с журна-
листами редакции. Это професси-
оналы и совершенно адекватные 
люди. Больше чем уверена, ни-
кому из них не пришла бы в голо-
ву мысль препятствовать работе 
группе вооруженных правоохра-
нителей. Ещё удивительнее то, 
что полиция пришла в редакцию, 
вооружившись (?!). Неужели им 
показалось, что они раскрыли 

террористическую ячейку? На 
мой взгляд, там вполне можно 
было обойтись ручкой и бума-
гой, но никак не огнестрельным 
оружием. А получилось так, что 
полиция действительно пыталась 
запугать коллектив редакции.

Более того, сегодня это вы-
глядит как месть за события 9 
Мая, когда журналисты информ- 
агенства пытались снять на ви-
део шествие «Бессмертного пол-
ка», а сотрудники полиции пы-
тались задержать журналистов. 
Невольно встает вопрос: не ста-
ла ли эта новость, получившая, 
кстати сказать, широкий резо-
нанс в СМИ, а также заявление 
журналистов о том, что они наме-
рены направить в Следственный 
комитет РФ заявление по факту 
произошедшего и требовать при-
влечения сотрудников полиции к 
уголовной ответственности, при-
чиной полицейского вторжения  
в стены редакции?

Высказывая слова поддержки 
журналистам, одновременно 
призываю соответствующие над-
зорные органы проверить дей-
ствия полиции в данной ситуа-
ции и дать им правовую оценку. 
Я не хочу, чтобы Саратовская 
область, плюс ко всей уже име-
ющейся у неё «славе», получила 
название территории, на которой 
преследуют свободу слова!»

КПРФ отказала  
Медведеву в премьерстве

8 мая Государственная дума проголосовала за кан-
дидатуру Дмитрия Медведева на пост Председателя 
Правительства. За назначение его премьером выска-
зались 374 депутата, 56 голосовали против. Фракция 
КПРФ в полном составе не поддержала кандидатуру 
Медведева. Позицию коммунистов изложил в своем 
выступлении Председатель ЦК КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в Госдуме Г.А. ЗЮГАНОВ. 

Комментарий О.Н. Алимовой, 
первого секретаря  
Саратовского обкома КПРФ

В стране прошли выборы, и голосование показало, что основ-
ной избиратель Путина до сих пор живет по принципу — «царь 
хороший, бояре плохие». И если очень часто жаловаться царю 
на бояр, то он рано или поздно осерчает, ногой притопнет и на-
ведет среди них порядок. То есть у людей ожидание перемен и 
ожидание смены правительства было обнадеживающим. Вспом-
ните, про Медведева уже давно никто доброго слова не говорит. 
Поэтому многие практически были уверены, что в новом составе  
кабинета министров Медведева не будет.

И когда Путин объявил, что пост премьер-министра снова доста-
нется  Медведеву, то лично для меня это была ожидаемая, но всё 
равно  шокирующая новость. Из разряда той, когда несколько лет 
назад Павел Ипатов, в то время губернатор Саратовской области, 
вдруг назначил вице-губернатором Дениса Фадеева, который до 
этого был известен исключительно как организатор провокаций ру-
ками «Молодой гвардии». Помните его прогулки то ли с гусем, то ли 
со свиньей?.. Согласитесь, что от выгула гуся до исполнения обя-
занностей вице-губернатора очень далеко!

Медведев — это, конечно, не Фадеев. Но тот опыт, который име-
ется у Медведева, исключительно отрицательный. Что бы он там ни 
говорил о поднятии нашей экономики с колен, любой поход в ма-
газин развенчивает все красивые слова премьера о росте экономи-
ки. То есть, говоря объективно, ситуация с экономикой и качеством 
жизни простых россиян просто «аховая»! И я считаю, что старый 
кабинет министров со своими задачами абсолютно не справился. 

Ещё один шок —  от перетасовки Медведевым в будущем прави-
тельстве кадровой колоды. Новых лиц практически нет. Чиновников 
просто меняют местами, а как мы все помним из школьной програм-
мы, толку от этого никакого! 

Не стоит ждать никаких позитивных изменений, их просто не бу-
дет. Более того, я твердо убеждена в том, что никто никакие про-
граммы выполнять не собирается, и какие бы красивые указы не 
издавал президент, реализовывать их обязан кабинет министров. 
Но «новый-старый» кабинет на это попросту не способен!

Да он, по большому счету, никому и не нужен. Наверное, после 
прошедших выборов президент Путин понял, что люди готовы жить 
впроголодь, готовы терпеть любые лишения, начиная от роста цен и 
тарифов на всё и заканчивая отсутствием дорог, потому что «царь» 
у нас всё равно хороший! 

Поверьте, людям тоже уже всё равно, кто будет пре-
мьером, кто каким будет министром! Власть в стране ста-
ла очень сильно похожей на монархию. А кто же вспоминает  
о министре при живом-то царе?! 

«Голосовать  
за этот курс,  
эту команду, 

 этого премьера  
наша фракция  

не будет»

Новости должны быть  
свободными

С.И. Губарь, жи- 
тель г. Энгельса, 
на одиночном пи-
кете в защиту па-
мятника «Н.К. 
Крупская с пионе-
рами», установ-
ленного 19 мая 
1972 года у входа 
в детский парк к 
50-летию образо-
вания пионерской  
организации.

«Почему вместо 
памятника Крупской 
с пионерами хотят 
поставить памятник 
Кобзарю? Почему в 
спешке прекратили 
голосование на сай-
те администрации, 
накрутив несколь-
ко сотен голосов 
ЗА перенос памят-
ника Крупской? Не 
нравится мнение  
людей?»

ФОТОФАКТ

ОТ РЕДАКЦИИ. «Президент Российской 
Федерации Владимир Владимирович Пу-
тин подписал указ «О структуре органов ис-
полнительной власти», — говорится в со-
общении пресс-службы Кремля (15 мая). 
Согласно указу, в новом правительстве бу-
дет десять заместителей премьера и 22 
профильных министерства. Два из них 
сменили свои названия: Министерство об-

разования стало Министерством просвеще-
ния, а Минкомсвязи — Министерством циф-
рового развития. Указом президента также 
создается должность первого заместителя 
председателя правительства — министра фи-
нансов. Таким образом, Антон Силуанов, кан-
дидатуру которого Дмитрий Медведев пред-
ложил в качестве первого вице-премьера, 
будет одновременно возглавлять и Минфин. 
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9 Мая в волжском городе 
атомщиков прошла торжест-
венная церемония возложе-
ния цветов к Вечному огню 
у обелиска памяти балаков-
цам, погибшим в годы Ве-
ликой Отечественной вой-
ны. В ней приняли участие  
15 тысяч человек. 

Балаковские коммунисты в 
общегородской колонне выделя-
лись не только массовостью, но и 
красными стягами КПРФ. Впере-
ди «красной» колонны ветераны 
несли Знамя Победы и большой 

9 Мая единой 
колонной под крас-
ными знаменами  
коммунисты и вете-
раны г. Петровска 
прошли по центру 
города на главную 
площадь, где про-
вели митинг.

Л.В. СТЕПУРА, 
первый секретарь 

Петровского  
РК КПРФ

топробегом на ули-
цах, не только при-
ветственно махали 
вслед, но и снимали 
праздничное мероп-
риятие на свои мо-
бильные телефоны.

Завершился авто-
пробег возложением 
цветов к памятнику 
воинам-водителям, 
погибшим во время 
Великой Отечест-
венной войны.

Юрий СТЕПАНОВ

Закончились значимые для 
граждан России праздники —  
1 Мая и 9 Мая. 

1 Мая —  это День меж-
дународной солидарности 
трудящихся в борьбе с капи-
талистической властью за со-
циальную справедливость, за 
достойный труд и справедли-
вую его оплату. Это День борь-
бы трудящихся против роста цен 
на основные продукты питания и 
товары первой необходимости, 
против постоянного повышения 
тарифов на ЖКУ и капитальный 
ремонт. Это борьба трудящихся 
за введение в стране прогрессив-
ного налога, за национализацию 
ключевых отраслей экономики 
и природных ресурсов. Это еди-
нение трудящихся против либе-
ральной политики правительства 
Медведева, которое поддержи-
вает Президент страны. 

Почему я так широко рас-
крыл сущность 1 Мая? При Со-
ветской власти это был праздник 
мира и труда, когда коллективы 
предприятий и работники сель-
ского хозяйства докладывали 
руководителям страны о своих 
успехах. Сегодня власть пыта-
ется реанимировать этот празд-
ник. Якобы они идут колоннами 
по площадям и этим показывают 
своё единение с трудящимися.

В Саратове, например, 1 Мая 
представители местной власти 
возглавили колонну профсою-
зов. Дошли с ними до консер-
ватории, вышли из колонны, 
поднялись на трибуну и привет-
ственно замахали проходящим, 
которые несли весьма «толе-
рантные» властям транспаранты 
и плакаты. Однако в колонне 
профсоюзов не было ни одного 
лозунга в защиту трудящихся. 
Ни одного красного знамени, 
за исключением одного фла-
га, который нёс наш товарищ, 
коммунист. Ни одного красного 
лозунга, плаката, цвет которо-
го означает борьбу трудящихся 
за социальную справедливость, 
в защиту работников наемно-
го труда. Не было  лозунгов и 
требований к властям и рабо-
тодателям в защиту 8-часового 
рабочего дня для работников 
наемного труда. А ведь только в 
Ленинском районе Саратова два 
когда-то крупных оборонных 
предприятия переведены  на 
сокращенную рабочую неделю 
или сокращенный рабочий день. 
Завод РМК вообще пытаются 
обанкротить. 

Где вы, профсоюзные руково-
дители?! Ведь только коммунис-
ты встали на защиту предприятий 
«Контакт» и РПЗ (резинопере-
рабатывающий завод) и сейчас 
отстаивают право работников 
РМК на труд. Только КПРФ пос-
тоянно проводит акции протеста 
за социальную справедливость 
под первомайскими лозунгами, 
обозначенными выше. А власть 
в очередной раз пропиарила 
«своё единство» с народом, и 
хватит. Ведь «новое—старое» 
правительство Медведева ста-
вит новые задачи: «Денег нет, 
но вы держитесь!».

9 Мая праздник Победы 
советского народа под руко-
водством Коммунистической 
партии и Верховного Главно-
командующего И.В. Сталина 
над фашистской Германией 
был проведен в Саратове  
намного лучше. 

Больше было праздничных 
мероприятий не только в цент-

ре города, но и в его районах, 
а также по всей области. Власть 
постаралась и не поскупилась 
на расходы, потому что, думаю, 
у многих из них прадеды, деды 
и отцы боролись с фашистским 
агрессором, шли в атаку и гибли 
за Сталина и Советскую власть, 
за Родину. Но кто-либо из вы-
ступающих на митингах вспом-
нил и сказал, с кем  боролись 
наши славные предки в 1941—
1945 гг., под чьим руководством 
шли в бой, кто победил в Вели-
кой Отечественной войне? Нет, 
никто! И такое мы видим уже не 
первый год. 

Не стыдно ли вам, «господа» 
руководители региона и города? 
Ведь ваши отцы и деды, сра-
жаясь на фронтах и работая в 
тылу, знали, кто был у них враг, 
и не боялись об этом открыто 
говорить! Я только однажды ус-

лышал слова о «советском сол-
дате»-победителе и «Верхов-
ном Главнокомандующем И.В. 
Сталине». И эти слова произнёс 
мальчик из детского сада на 
празднике в Ленинском районе, 
рассказывая стихотворение о 
войне. Спасибо тебе, мальчик, 
и спасибо твоему воспитателю, 
который нашел это стихотворе-
ние, а ты его так прекрасно про-
читал. В этот день многие ребя-
та, в том числе и малыши,  были 
одеты в военную форму времён 
Великой Отечественной войны. 
Спасибо за это вам, родители! 

И ещё о парадах. К сожале-
нию, в некоторых строевых ко-
лоннах впереди  шли с «трико-
лором» в руках, и только за ним 
несли копию Знамени Победы. 
Думается, в праздничный День 
Победы это несправедливо и по-
зорно. У молодых людей, плохо 
знающих историю, закладывает-
ся в сознание мысль, что победа 
в Великой Отечественной войне 
нашего народа над фашистской 
Германией произошла под этим 
трёхцветным флагом, раз его 
несут первым на парадах. Но это 
не так!  

Историческая правда тако-
ва: трёхцветный флаг власов-
ской армии, вооружённой и 
одетой фашистской Германией, 
был брошен на Параде побе-
ды в 1945 г. вместе с другими 
немецкими знамёнами к под-
ножью Мавзолея В.И. Ленина. 
Не потому ли сегодня власть 
драпирует Мавзолей каждое 9 
Мая? Я понимаю, что в резуль-
тате предательства Горбачёва 
и Ельцина, после развала СССР 
«триколор» стал государствен-
ным флагом капиталистической 
России. Но хотя бы в День Побе-
ды главным должно быть Знамя 

Победы, а «триколор» можно на 
один день и убрать. Ведь приня-
ли решение, что в День Победы 
города Петербург и Волгоград 
будут носить имя Ленинград  
и Сталинград.

И последнее. Возвращаясь с 
торжеств по дороге домой, я ре-
шил побеседовать с кадетом 2-й 
кадетской школы и тремя девоч-
ками из 55-й школы Ленинского 
района. Они согласились. 

— С кем была война в 1941—
1945 гг.? 

Вопрос поставил их в тупик. 
Потом кадет ответил: 

— России с Германией. 
— А как эта война называ-

лась?
Ответа не последовало. По-

том одна девочка ответила:  
— Отечественная.
— Кто был Верховным Глав-

нокомандующим?

Кадет молчал, а та же девоч-
ка назвала имя Сталина. 

— Назовите хотя бы одну фа-
милию Героя Советского Союза, 
близкого вам по возрасту. 

Кадет назвал Талалихина. Но 
за какой подвиг он получил зва-
ние Героя не знал. 

— За что получил звание Ге-
роя Александр Матросов?

Опять молчок. Никто из 
моих собеседников о нем  
и не слышал. 

Подошли ещё два кадета в 
парадной форме. По просьбе де-
вочек я повторил им некоторые 
вопросы. Назвали только Тала-
лихина. И это кадеты школы, 
носящей имя Героя Советского 
Союза, лётчика-истребителя 
Виктора Васильевича Талали-
хина. Только они назвали его 
почему-то лётчиком-бомбар-
дировщиком. Спросил про су-
воровские  училища. Молчок. 
Правда, одна девочка назвала: 
«Нахимовское училище». А уж 
когда эти училища были созда-
ны и кто в них учился — полное 
незнание. Пришлось ребятам 
рассказывать. Правда, кадетам, 
как всегда, было некогда, а де-
вчонки пригласили меня в шко-
лу. И это хорошо! 

Вот такие знания о Великой 
Отечественной войне у некото-
рых наших детей. Учат всему, 
только не истории советского 
периода жизни нашей страны. 
Форму-то кадетам пошили, а 
вот о победе советского наро-
да над фашистской Германи-
ей рассказать забыли. Такой  
вот у нас патриотизм… 

Андрей КАРАСЕВ,  
первый секретарь  

Ленинского РК КПРФ,  
депутат Саратовской  

городской думы

Сегодня они воспринимаются 
как молчаливый укор живущим: 
что вы сделали со страной, кото-
рую мы, не щадя своей жизни, за-
щищали от немецко-фашистских 
захватчиков. Впрочем, многие 
россияне, к которым относится и 
часть жителей Пугачёва, об этом 
просто не думают, не вспомина-
ют даже в День Победы. Для них 
СССР и нынешняя Российская 
Федерация — будто одно и то же. 
Но это далеко не так. 

Четверть века страна барах-

тается в бесконечных кризисах 
капитализма. Об этом постоян-
но напоминают коммунисты и 
народно-патриотические силы, 
призывая народ на восстанов-
ление социалистического пути  
развития государства. 

Накануне Дня Победы, 8 мая, 
Аллея Героев расцвела кума-
чом. Здесь собрались коммунис-
ты трех партийных организаций 
КПРФ: Пугачевской, Ивантеев-
ской и Перелюбской, чтобы от-
метить 73-ю годовщину Победы 
советского народа в Великой 

Отечественной войне. К ним при-
соединились участники местного 
хора ветеранов «Надежда» под 
руководством Л.В. Соловьевой, 
работники и члены пугачевско-
го отделения общества слепых 
во главе с председателем Е.Н. 
Недолужко. Колонна шла вдоль 
аллеи к памятнику пугачевцам, 
погибшим на полях сражений 
в 1941—1945 гг. По ходу к ней 
примыкали горожане. Коммунис-
ты и их сторонники возложили 
цветы к Вечному огню у подно-

жия памятника, где секретарь 
Пугачевского отделения КПРФ 
О.В. Лубкова в своем коротком 
выступлении сказала о необхо-
димости беречь память о великом 
подвиге советского народа, спас-
шего свою страну и всю Европу 
от фашистского порабощения, 
о необходимости воспитывать в 
молодёжи истинный, а не показ-
ной патриотизм. 

Далее колонна прошла к зда-
нию гидромелиоративного тех-
никума, где в годы войны распо-
лагался эвакогоспиталь № 1686, 

о чём горожанам напоминает ме-
мориальная доска. Лаконичная 
надпись на доске мало о чём мо-
жет поведать, и поэтому демон-
странты внимательно слушали 
рассказ Ольги Лубковой о том, 
как медицинские работники бо-
ролись за жизни раненых бойцов. 
Так, например, военврач второго 
ранга, начальник хирургическо-
го отделения С.П. Светёлкина до 
последнего боролась за сохране-
ние раненым бойцам рук и ног, 
оберегая их от инвалидности. Не 
всегда удавалось это сделать. Но 
если удавалось, то это уже была 
победа врачей, медсестёр и са-
нитарок. Давно нет в живых тех 
замечательных людей, которые 
работали в этом госпитале. Но 
материалы о них хранятся в му-
зеях и архивах города. 

И это далеко неполная исто-
рия города Пугачёва и Пугачёв-
ского района того героического 

времени, а всего лишь эпизод 
в военной истории небольшого 
города Саратовской области. Го-
рода, которого может не быть в 
обозримом будущем, если поли-
тика власти останется прежней, 
а народ во всём с ней будет 
согласен. Об этом коммунисты 
Пугачёва предостерегли своих 
сограждан 8 мая и призвали к 
сплочению за достойную жизнь 
трудового народа.

Татьяна БАЛАЛАЕВА,  
г. Пугачеёв

эхо праздника

размышления вслух

ТаКой воТ у Нас ПаТРиоТизМ…

Память взывает к сплочению

ПЕТРОВСК

БАЛАКОВО САРАТОВ

портрет Сталина, напоми-
ная горожанам, что в Вели-
кой Отечественной войне 
1941—1945 годов победил 
советский народ. 

Возложив цветы к Веч-
ному огню, почтив ми-
нутой молчания бойцов, 
не вернувшихся с полей 
сражений, коммунисты и 
их сторонники провели в 
парке небольшой митинг, 
где каждый был убежден, 
что никто и ничто не в со-
стоянии умалить величие 
подвига советского на-
рода и всемирно-истори-
ческое значение победы  
над фашизмом.

9 Мая саратовские акти-
висты Союза перевозчиков 
и КПРФ провели автопробег, 
посвящённый 73-й годовщи-
не Великой Победы.

Около двадцати автомоби-
лей, включая седельные тя-
гачи фур, под красными Зна-
мёнами Победы проследовали  
по улицам Саратова.

В поддержку автопробега во-
дители на встречных автомоби-
лях приветствовали «красную» 
автоколонну звуками клаксонов. 
Саратовцы, наблюдавшие за  ав-

По официальным данным, 9 тысяч пугачёвцев 
погибли, защищая советскую Родину в годы Вели-
кой Отечественной войны. Пугачёвская земля дала  
стране 16 Героев Советского Союза и четырех пол-
ных кавалеров солдатского ордена Славы. Их бюсты  
установлены на Аллее Героев в сквере Победы  
в центре города Пугачёва. 
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КОММЕНТАРИй  
ИГОРя ЛАзАРЕВА

— Весной 2004 г., работая в ООО СКФ «Кар-
кас», в составе строительной бригады я принимал 
участие в ремонте этого общежития на ул. Азина. 
Первым начал обрушаться дом № 29, это было в 
начале марта. Рухнула наружная стена, где рас-
полагались душевые кабины и туалеты. Тогда ещё 
местный телеканал СТС снимал, как рушился этот 
дом. Спустя месяца полтора, дом отремонтировали, 
и аварийность была снята. 

Следующим стал дом № 37 (на фото). У него с 
двух сторон начала просаживаться и разрушаться 
размороженная кирпичная стена. Один угол скре-
пили, стянули швеллерами, а другой — там нечего 
было скреплять, так как кирпич попросту осыпался. 
Поэтому в торце дома полностью заменили кладку 
с новым кирпичом. Дом простоял два месяца на де-
ревянных подпорках. Мы работали в две смены по 
12 часов, т.е. получается круглосуточно. При этом 
жильцы отселены не были. После ремонта дом обя-
заны были признать аварийным, но аварийность 
(опасность обрушения) сняли. Так как это было 
общежитие, а не собственность жильцов, то нико-
го в доме не волновали ни забитая канализация, 
ни протечки труб… Им поставили уличный туалет, 
туда они и ходили. А коммунальные службы тоже 
не спешили хоть что-то поправлять. Вот из-за та-
кой халатности и появляются аварийные дома. 

Подобных домов ООО «Каркас» отремонтировал 
много: это и на ул. Киевской, №№ 8,10,12, которые 
уже расселены, и общежития на улицах  Весенней, 
Осипова, Огородной… И практически везде одна и 
та же картина: общежития, заброшенные не только 
коммунальщиками, но и жильцами.

7 мая на проспекте Строителей рухнуло ещё 
одно общежитие — дом № 27а. Причина? Беско-
нечно текущие трубы, забитая канализация, посто-
янно мокрые полы, стены, межэтажные протечки, а 
в подвалах — вода, которая подмывает фундамент. 
В результате кирпичная стена мокнет, зимой за-
мерзает, а весной попросту разваливается. 

Только и остается вздохнуть, слава Богу,  
все живы!

ОТ РЕДАКЦИИ 
26 июля 2004 на сайте Сарбиси была опублико-

вана информация, что комитет по ЖКХ администра-
ции Саратова ведет капитальный ремонт 10-ти об-
щежитий. Все они требуют усиления конструкций 
зданий и восстановления разрушенной кирпичной 
кладки. На ул. Посадского, 308 и на проспекте Эн-
тузиастов, 53 рабочие ремонтируют кровлю, в доме 
№ 12 по ул. Щорса монтируются металлические по-
яса, в доме № 14 по той же улице ведутся внутрен-
няя отделка и ремонт мест общего пользования. На 
ул. Азина, 29 и в доме № 2б по Мурманскому про-
езду отделывают фасад, на Азина, 37 полностью 
ремонтируют все конструкции здания, на ул. 
Олимпийской, 11 усиливают лестничные марши, 
устраняют трещины на фасаде. 

На эти объекты выделено 24 млн. рублей. 
Два из них будут полностью отремонтирова-
ны в этом году (2004), а на остальных часть 
ремонтных работ продолжится в следую-
щем (2005). Подробнее на https://news.sarbc.ru/
main/2004/07/26/43185.html.

Прошло 14 лет, а заявленные на ремонт дома  
№ 29 и № 37 на ул. Азина продолжают разрушаться 
и вот-вот обрушатся. Жильцам страшно, а власти?

Накануне Дня Победы зам-
председателя облдумы Ольга 
Алимова встретилась с жи-
телями области. На прием к 
депутату от КПРФ пришли как 
жители Саратова, так и дру-
гих районных центров. 

Наталья Паршина, проживаю-
щая на ул. Б.Садовая, обратилась 
к депутату за помощью. Её дом 
стоит около автовокзала, и жен-
щину беспокоит, что на его тер-
ритории в нарушение всех сани-
тарных норм работают торговые 
ларьки, в которых, как уверяет 
пенсионерка, нет ни проточной 
воды, ни канализации. Между 
тем, в них активно торгуют про-
дуктами питания. 

Ольга Алимова пообещала 
обратиться за разъяснениями  
в Роспотребнадзор и взять этот 
вопрос под личный контроль.

Ещё одна жительница Сарато-
ва попросила Ольгу Николаевну 
оказать ей помощь в решении 
жилищной проблемы. Много-
детная мать много лет стояла в 
очереди на получение квартиры. 
Дети выросли, сын как участник 
боевых действий в Чечне также 
теперь ожидает положенные ему 

по закону квадратные метры. 
Муж как инвалид тоже в очере-
ди. Однако вот уже несколько 
лет ситуация не меняется. Ольга 
Алимова пообещала разобраться 
в данном вопросе. 

Ещё одна пенсионерка попро-
сила помочь ей с устройством в 

Дом престарелых. Женщине 88 
лет, недавно она ослепла, сын — 
инвалид, не может оказывать ма-
тери помощь. Обслуживать себя 
самостоятельно бабушка больше  
не в состоянии. 

Ольга МАРКОВА

15 мая в Энгельсе состоя-
лись публичные слушания по 
вопросу изменения системы 
формирования Собрания де-
путатов Энгельсского муни-
ципального района. 

Суть этих изменений заклю-
чается в том, что предлагается 
отменить прямые выборы депу-
татов (их в районе 25), а вмес-

то этого назначать депутатов, 
делегируя полномочия муници-
пальным советам — Энгельсско-
му городскому, Безымянскому, 
Красноярскому, Новопушкинско-
му и Терновскому сельским. 

Причём главы этих Советов 
будут проходить в районное Соб-
рание автоматически, а вместе 
с ними ещё 10 «самых достой-
ных» депутатов. Всего по новой 
системе районных депутатов  
должно быть 15.

На публичных слушаниях при-
сутствовали пять представите-
лей КПРФ и 15 сотрудников ад-
министрации, которые пришли 
«строем» за 4 минуты до начала 
и единодушно поддержали ини-
циативы своего руководства.

Секретарь Саратовского об-
кома КПРФ, депутат областной 
думы А.Ю. Анидалов от лица 
областного комитета КПРФ вы-
ступил категорически против 
предлагаемых нововведений. 
Позицию партии он мотивировал 
тем, что произойдет в результате 
изменений: 

— Огромное количество из-
бирателей будут лишены свое-
го представителя в районном 
Собрании депутатов, так как из 
25 депутатов города Энгельса в 
район попадут только 7, а при-
мерно 150 тысяч избирателей не 
будут иметь своего депутата. 

— Городской депутат, изби-
рающийся по определенному 
округу, изучив проблемы толь-
ко своего округа, дав обещания 
только избирателям своего окру-
га, фактически будет закреплён 
ещё и за 3—4 другими округами, 
проблемы которых он не знает, 
да и люди там не знают депутата 
и могут иметь о нем противопо-
ложное мнение. 

— Депутат, «наломавший 
дров» в одном округе, настро-
ивший против себя всех избира-
телей, избравшись там, где его 
видят первый раз, может закре-
питься на прежней территории. 

— Будут ущемлены права оп-
позиции, так как для того, чтобы 

провести хотя бы одного депута-
та в районное Собрание, необхо-
димо будет получить большин-
ство в одном из 5 муниципальных 
Советов. 

— Сельские муниципальные 
образования, численность ко-
торых 10—15 тысяч человек, 
будут иметь по два депутата, 
а город Энгельс с численнос-
тью населения более 260 тысяч 
человек всего семь. Таким об-
разом будут ущемлены права  
жителей города.

— Падает авторитет как де-
путата, так и представительной 
власти в целом.  При существу-
ющей системе депутат представ-
ляет около 10 тыс. избирателей, 
при предлагаемой — 5 тысяч. И в 
целом депутаты районного Соб-
рания фактически будут избраны 
лишь четвертью жителей.

Во время слушаний член тер-
риториальной избирательной ко-
миссии от КПРФ В.А. Лютов об-
ратил внимание собравшихся на 
то, что для проведения выборов 
в районное Собрание существен-
ных затрат не требуется. Также 
он предложил продумать вопрос 
о предоставлении обязатель-
ной квоты в районном Собрании 
представителям оппозиционных 
партий, прошедшим в муници-
пальные Советы.

В итоге коммунисты выступили 
категорически против очередной 
выдумки «единороссов».

Сергей ШИТОВ,  
первый секретарь  

Энгельсского РК КПРФ

работа депутата

вопросы жителей —  
под личный контроль

выбирать или назначать?

Жильцы опасаются  
обрушения старого общежития

Саратовцы, проживающие 
в общежитии на ул. Азина, 37, 
беспокоятся за состояние это-
го здания не без оснований 
— оно может обрушиться. 

Об этом они подробно пи-
шут в соцсетях: фасад здания 
разваливается по частям. Один 
угол уже почти разрушился, его 
поддерживает лишь времен-
ный железный каркас, который 
был установлен 14 лет назад  
при проведении ремонта. 

Дом был построен в 1965 году, 
в 1998-м его признали аварий-

ным. Однако документы, под-
тверждающие этот факт, были 
утеряны, у жильцов на руках 
остались только копии. При этом 
соседние дома в списки на рас-
селение в этом году внесены. 
По информации проживающих 
в общежитии в настоящее вре-
мя известно, что к ним на место 
несколько раз приезжал не один 
депутат,  обещая их расселить.

Facebook.  
Группа «Другой Саратов»

актуально

народный политолог

особое мнение

Губернатор Валерий Радаев получил отпускные 
за сто лет. Ну ладно, ладно, не за сто — за пять, что 
тоже немало. И дело не в том, что сумма составила  
2,5 миллиона рублей. 300 дней мог гулять Валерий 
Васильевич, но не стал. Потому что без него Саратов-
ская область немедленно погрузилась бы во тьму и 
нечистоты. А с ним наш регион развивается и процве-
тает! Вы же согласны с этим?

300 спартанских

СТРАННЫй ТОРГ НА ВОйНЕ
Часто приходится слышать, что внешняя 

политика Кремля, в отличие от внутренней, 
довольно убедительна, а В.В. Путин — ува-
жаемый в мире лидер. Но посмотрим на цепь 
последних событий вокруг Сирии. 

9 мая премьер Израиля Нетаньяху почему-то 
вместе с Путиным принимает парад на Красной 
площади. Вернувшись в Израиль, Нетаньяху в ту же 
ночь отдает приказ нанести мощнейший ракетный 
удар по Сирии. Во время израильской атаки сверх-
современные системы ПВО российского континген-
та в Сирии не включаются, не принимают участия в 
отражении атаки. Россия не требует созыва Совета 
Безопасности ООН в связи с израильской агресси-
ей. А сразу после удара Кремль объявляет о реше-
нии не поставлять Сирии комплексы С-300.

Так на чьей же стороне сейчас Кремль в сирий-
ском конфликте? Может быть, по понедельникам, 
средам и пятницам — за Асада, а по вторникам, 
четвергам и субботам — против него? Создает-
ся впечатление какого-то постоянного торга во 
время войны. Представьте, что военные советни-
ки Гитлера регулярно обращались бы к советско-
му руководству с просьбой, допустим, остановить  
Ясско-Кишиневскую операцию или вывести совет- 
ские танки из Белоруссии. Не происходит ли  
сейчас что-то подобное в Сирии?

ПОДВИГИ ИСТИННЫЕ И МНИМЫЕ
На днях президент В.В. Путин принял учас-

тие в хоккейном матче, где также играли звез-
ды российского хоккея.

После матча восторженный журналист главно-

го телеканала спрашивал 40-летнего знаменитого 
чемпиона: «Тяжело играть против Путина?»

И чемпион отвечал: «Да, против Путина играть 
тяжело. О хоккеисте всё говорит его статистика. А 
у Путина она феноменальна — он забил пять шайб 
и сделал три результативные передачи».

Вот оно как — 40-летнему знаменитому мастеру 
тяжело играть против 65-летнего Путина!

Часто сравнивают восхваление Леонида Ильи-
ча Брежнева в последние годы его жизни и сов-
ременную лесть в адрес Путина. Но надо учесть, 
что Леонида Ильича (пусть и с перебором) хва-
лили за дело. При нем Советский Союз был мощ-
нейшей державой, где людям жилось спокойно и 
хорошо. Леонид Ильич действительно геройски 
воевал на Малой земле и был там ранен. Поли-
толог Александр Юсуповский пишет, что он пе-
рестал рассказывать анекдоты про Брежнева, 
когда побывал на Малой земле и понял, какой ад  
там творился во время боев.

Да, известные публицисты помогали Леониду 
Ильичу написать книги «Возрождение» и «Цели-
на», но в них написана правда! Брежнев действи-
тельно руководил возрождением Днепропетровска 
и Запорожья, работал на целине в Казахстане.

Что касается Путина, то сейчас мы видим в 
Сирии истинный авторитет российского лиде-
ра. Вряд ли серьезные люди поверят, что Пу-
тин, нырнув в море, тут же нашел древнюю ам-
фору. Да и знаменитая щука, которую поймал 
Путин, весила, по оценкам опытных рыбаков,  
не 21 кг, а 8—9 килограммов.

Александр КЛИМОВ

ГНАТь ГубЕРНАТОРА  
В ОТПуСК!

С другой стороны, нельзя так 
издеваться над человеком. Это 
в Спарте могли заставлять во-
инов спать на снегу и питаться 
кореньями. Кто не выдерживал, 
сталкивали со скалы, и на его 
место вставал другой. Но не те 
нынче времена. Да и возмож-
ности современного человека  
не безграничны.

Отпуск придумали не ради 
хохмы. Не отдыхающий человек 
хуже работает. Производитель-
ность труда у него падает. Встает 
к станку, а глаза так и слипают-
ся. И потом должна быть впереди 
морковка, к которой стоит стре-
миться. Ну кто не считал дни до 
отпуска? Ещё неделька и — море! 
Ещё три дня и — пальмы!

Я и сам такой. Бывает, ночи не 
спишь, всё тексты строчишь. Ну 
и что — наутро всё плывет перед 
глазами, косяки задевать начи-
наешь. И соображалка работает 
много хуже. То зубную щетку в 
холодильник положишь, то соль 
вместо сахара в кофе насыплешь. 
В общем, всякое случается.

В принципе наш человек в 
состоянии сомнамбулы пребы-
вает в двух случаях: если сов-
сем не отдыхает или отдохнул 
слишком хорошо. Дмитрий Фе-
дорович, помнится, отдыхал на 
всю катушку и порой произво-
дил весьма странное впечатле-
ние. Такое иной раз говорил,  
что сам потом удивлялся.

Валерия Васильевича, когда 
он без бумажки выступает, тоже 
бывает трудно понять. «Более 
лучше» давно стало визитной 
карточкой саратовского губерна-
тора. Потому всё чаще он просто 
зачитывает текст, заранее подго-
товленный хорошо отдыхающими 
специалистами.

Радаев давно не ходил в от-
пуск, он устал, его ведет. Го-
ворит с горожанами или слу-
шает выступающего, а перед 
глазами — лазурное море. Или  
хотя бы волжский бережок. 

Волны почти нет, легкая рябь, 
утречко не раннее, шашлычком 
уже потянуло, солнышко при-
пекает. Поплавок лениво шеве-
лится и вдруг резко уходит под 
воду, снова появляется и опять 
уходит уже наверняка! Тянуть 
надо, подсекать! Валерий Васи-
льевич! Мусье губернатор!

— Какие будут вопросы  
к докладчику?

И снова эти тусклые лица 
представителей саратовско-
го бомонда. Что за совещание?  
Да какая разница… 

— Особо хочу подчеркнуть, 
что темпов сбавлять нельзя. 
Особенно на фоне новых задач, 
которые ставит перед нами гла-
ва государства! Нужды человека 
— во главе угла!

Ну вот как работать в таких об-
стоятельствах? И много ли нара-
ботаешь в подобном состоянии? 
Чему тут удивляться? Не отсюда 
ли вот эти нескладухи в речах, 
эти территории развития и век-
торы лидерства, надцатые айфо-
ны и прочие агломерации? Гнать 
надо человека с работы! Для его 
же здоровья. Почему родные и 
близкие-то так вопрос не ставят? 
Ведь уморят человека!

Сперва в отпуск, на те самые 

триста дней. Пусть отдохнет как 
следует, оглядится по сторонам. 
Съездит в Турцию на белый пе-
сок. Искупается. Найдет краси-
вую ракушку. А там, со свежей 
головой, он, может, и сам воз-
вращаться не захочет. Скажет: я 
и так отдал Саратовской области 
лучшие годы своей жизни. А те-
перь кабачки пора выращивать 
на огороде. И то дело.

ПРОВАЛ  
ИМЕНИ РАДАЕВА

Все мы стараемся увидеть 
какие-то знаки свыше, под-
тверждающие, что всё мы де-
лаем правильно. Они и правда 
существуют, надо только уметь  
их распознавать.

Вот в Саратове на улице Сакко 
и Ванцетти, которую так хотели 
совсем недавно переименовать 
областные общественники, не-
сколько лет назад появилась 
яма. Тогда талантливые ребята 
придумали оригинальное офор-
мление — разрисовали дорожное 
полотно, изобразив портрет че-
ловека, похожего на главу реги-
она. Там, где яма, у нарисован-
ного оказался рот. 

Картинка получилась весьма 
символичной, вызвала прилич-
ный шум и обсуждение в соцсетях. 
Автора нашли правоохранитель-
ные органы, взяли объяснение, 
но, кажется, ничего ему не сде-
лали. Да и что тут предъявишь 
—  порчу государственного 
имущества? А тот, кто допустил  
появление ямы, не портит?

В сущности, идея была не 
нова. Таким способом граждане 
по всей стране добивались того, 
чтобы власти, наконец, обращали 
внимание на очередной провал и 
оперативно его заделывали. За-
делали и на Сакко и Ванцетти.

По похожему алгоритму рабо-
тали и прошедшей зимой. Когда 
снега выпадало чрезмерно, а 
коммунальные службы не че-
сались, предприимчивые рос-
сияне стали писать на сугробах 
«Грудинин» и «Навальный». И, 
конечно, коммунальщики пер-
вым делом спешили убрать снег 
именно с этих улиц.

К чему весь этот экскурс? Да, в 
общем, пару недель назад дорога 
на Сакко и Ванцетти опять прова-
лилась. Уже без всякого портрета 
главы региона. Много ли в слу-
чившемся символизма? Сложно 
сказать, но то, что он присутству-
ет, несомненно. В конце концов, 
именно Радаев руководит регио-
ном, в котором всё движется по 
кругу. Яма—ремонт—новая яма  
на том же месте…

ОСТАНОВКА  
ПО ТРЕбОВАНИЮ

В прошлом году на волне ур-
банистического энтузиазма в 
областной центр зазвали КБ 
«Стрелка». Активно в перегово-
рах участвовали Валерий Радаев 
и городские власти. В Саратове 
прошли городские выходные и 
форум по этой самой урбанис-
тике. Людей кормили прямо на 
улице, а в помещениях господа в 
костюмах чуть не смеялись — XXI 
век на дворе, а вы всё ещё не об-
лагораживаете свои обществен-
ные пространства! Да в Саратове 

такое можно сделать — потомки 
завидовать будут!

Результатом этих камланий 
стали потешные фанерные оста-
новки общественного транспор-
та на Привокзальной площади и 
освоение более сотни миллионов 
рублей на обустройстве сквера 
на улице Рахова. Ну, это когда 
деревья укоротили, кустарники 
выкорчевали, но сделали пло-
щадку для собак и дорожки для 
велосипедистов. Асфальт тоже 
поменяли, он, правда,  прова-
лился, но дыру на днях залатали. 
Будем надеяться, что на совесть.

Перед президентскими вы-
борами, если помните, главное 
внимание власти уделили явке 
избирателей. Нагнать её уда-
лось, в том числе и с помощью 
параллельного голосования за 
выбор территории, которую об-
лагородят именно в этом году. 
Совершенно искусственное 
шоу, тем более что после вы-
боров власти резко охладели к 
данной теме. Вспомните, когда 
губернатор последний раз про-
износил слова «урбанистика»,  
«передовые практики».

Всё! Проехали! Больше не-
интересно. Наигрались, зара-
ботать нужным ребятам дали, и 
хватит. Цинично, но честно. И 
потому на днях с Привокзаль-
ной площади исчезли послед-
ние следы «Стрелки». Снесли 
те самые остановки. Не прижи-
лись. Как будто это было неясно  
с самого начала.

Даже тролли интернетные 
разбежались. А то с утра до ве-
чера объясняли с присущим им 
снобизмом, что вам, деревне, 
привезли всё самое лучшее, 
зеркальца и расчески, а вы, не-
благодарные, не хотите воздать 
«Стрелке» должное и принести 
несколько золотых слитков. Точ-
нее, слитки принесли, но в нож-
ки не поклонились.

И опять же можно понять Ва-
лерия Васильевича. Устал он. 
В принципе и от этой урбанис-
тической чепухи конкретно.  
Пять лет без отпуска…

«ШИПЫ» 
бОЛьШЕ НЕ НужНЫ

А вот новость более массо-
вого поражения. Министерство 
внутренних дел РФ решило, что 
хватит россиянам уродовать свои 
авто наклейками, оповещающи-
ми других участников движения, 
что данная машина едет на ши-
пованной резине.

В пояснительной записке к 
проекту постановления говорится 
о том, что буква «Ш», заключен-
ная в красный треугольник, ско-
рее мешает водителям. Едущему 
за рулем перекрывает видимость, 
а следующим за ним не дает ника-
кой информации. Хотя бы потому, 
что современные автомобили ос-
нащены массой технических при-
мочек, помогающих водителям в 
сложных ситуациях, в том числе  
в условиях гололеда.

Напомним, прозрение насту-
пило весной, когда снег давно 
растаял. Тогда как ещё осенью 
полиция предупреждала о не-
обходимости соответствующе-
го знака на заднем стекле. А 
за его отсутствие штрафовала. 
Неужели в ноябре в Министер-
стве внутренних дел не знали 
об ABS, ESP, нешипованной,  
но зимней резине?

Или всё банальнее — у 
кого-то на складе скопились 
запасы нереализованных на-
клеек? Как ещё объяснить эту  
откровенную дурь?

А впрочем… Слушайте, мо-
жет, в МВД РФ тоже кто-то не 
отгулял 300 дней отпуска? Очень 
это отражается на умственных  
способностях. 

Андрей ОЛИВКИН
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Это очень значимое событие 
для молодых «брейкеров». Ведь 
именно на таких мероприятиях 
можно показать своё мастер-
ство, обменяться опытом, узнать 
новые движения и просто найти 
новых друзей.

Спонсорами и соорганизато-
рами красочного спортивного 
мероприятия в очередной раз 
выступили первый секретарь 
Саратовского обкома КПРФ, зам-
пред Саратовской облдумы Оль-
га Алимова и председатель ре-
гионального отделения ООД ВЖС 
«Надежда России» Ольга Луб-
кова. Они помогали  высоко-
квалифицированному жюри мас-
титых «брейкеров», за плечами 
которых множество рекордов и 
побед в подобных чемпионатах. 
Это известные мастера брейк-
данса B-BOY ALKOLIL (Москва), 
B-BOY AMAZING TROLL (Москва), 
B-BOY KOLOBOK (Москва).

В чемпионате участвовали 
воспитанники школ брейк-данса 
«B.project» (Саратов) и «Улич-
ный танцор» (Хвалынск).

Активное участие в проведе-
нии чемпионата приняли и сара-
товские активисты КПРФ и ЛКСМ 
во главе с  первым секретарем 
Саратовского горкома КПРФ, де-

путатом Саратовской облдумы 
Александром Анидаловым 
и первым секретарем Саратов-
ского обкома ЛКСМ Сергеем  
Подсеваловым.

С приветствием к участникам 
и болельщикам чемпионата об-
ратилась Ольга Алимова, ко-
торая отметила необходимость 
проведения подобных фестива-
лей уличных субкультур, даю-
щих ребятам возможность для 
самовыражения и творчества. 
Ольга Алимова также отметила, 
что нынешняя «Красная жара» 
проходит в рамках программы 

празднования 100-летия комсо-
мола — праздника молодости, 
романтики и любви, проводимой 
Саратовскими обкомами КПРФ 
и ЛКСМ. Она пожелала всем 
участникам победы, комсомоль-
ского задора и революционных 
продвижений в развитии своего 
спортивного мастерства.

Праздничная атмосфера на 

площадке, где проходил чемпи-
онат, была просто «раскалена» 
от взрывных эмоций зрителей, 
поддерживающих выступающих 
танцоров. Зал то утихал, то сно-
ва взрывался шквалом эмоций. 
«Качнули Саратов», — так на мо-
лодежном сленге это прозвучало 
из уст участников. Такого нака-
ла страстей ученики, тренеры и 
простые жители Саратова ещё 
не видели. Самыми зрелищными 
были «бои» среди профессиона-
лов, где танцоры этой категории 

показывали высочайший класс 
мастерства и трюки, которые 
можно увидеть разве что в кино 
или в цирке.

И кто бы ни победил, са-
мые сильные соперники ста-
новятся самыми лучши-
ми друзьями, и ждут новых 
турниров, чтобы вновь сразиться  
за звание победителя.

В ходе мероприятия призе-
ров чемпионата награждали 
Ольга Алимова и Ольга Лубко-
ва. Они вручили победителям 
дипломы, призы и памятные 
футболки  «Красная жара» с 
логотипами КПРФ, ЛКСМ и ВЖС  
«Надежда  России».

Расставаясь, участники чем-
пионата благодарили за каче-
ственно проведенный чемпионат 
его главных вдохновителей и 
организаторов: Алексея Тиме-
ралиева, танцора и препода-
вателя саратовской «Академии 
Танца», Петра Титкова, педаго-
га Хвалынского районного Дома  
детского творчества,  Ольгу 
Лубкову, Саратовский обком 
ЛКСМ в лице первого секретаря 
Сергея Подсевалого, адми-
нистрацию ТРЦ «Оранже-
вый», семью удодовых (пляж-
ный центр «Июль»), любезно 
предоставивших залы для прове-
дения чемпионата, и директора 
ООО «Новый дом плюс» Сергея 
Илларионова, организовавшего 
проживание судей и участников 
чемпионата. 

После общего фотографиро-
вания все разъехались по до-
мам с надеждой вернуться на 
саратовскую «Красную жару»  
в следующем году.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Рекомендовав на пост пре-
мьера Дмитрия Медведева, 
глава государства Владимир 
Путин вызвал у своих избира-
телей массу вопросов. О том, 
почему «гарант» пошел на 
этот шаг, «Свободная пресса» 
уже сообщала. Некоторые ав-
торитетные эксперты сделали 
прогнозы и относительно бу-
дущего развития страны.

А сам новый-старый премьер 
тут же озвучил кандидатуры сво-
их заместителей и большинство 
членов своего кабинета. Каза-
лось бы, за последние полто-
ра—два десятилетия уже можно 
привыкнуть ко всему. Но нет! 
Озвученный любителем айфо-
нов состав правительства заста-
вил кого-то застыть в ступоре, а 
кого-то просто громко хохотать. 
Особенное недоумение вызы-
вают две кандидатуры, вернее, 
те сферы деятельности, кото-
рые им поручили курировать. 
Многолетнего и, как казалось, 
вечного «первого спортсмена 
страны» Виталия Мутко теперь 
перебрасывают на строительс-
тво, а на его место рекомендо-
вана Ольга Голодец, курировав-
шая до этого здравоохранение, 
образование, культуру, туризм,  
социальную сферу.

«Английский я знаю!»
— Закончится чемпионат мира 

по футболу и всё. Завяжу. Вооб-
ще уйду из спорта.

— Куда?!
— Да куда угодно. Могу мо-

тористом—матросом работать. 
Могу дома строить. Или в Мини-
стерство иностранных дел уйду. 
Английский я знаю!

Этот переделанный диалог 
между героями Савелия Кра-
марова и Георгия Вицина из 
кинофильма «Джентельмены 
удачи», судя по происходящим 
событиям, вполне мог звучать в 
кремлевских коридорах, где од-
ним из собеседников был бы как 
раз Виталий Леонтьевич Мутко.

И ведь действительно, все вы-
шеперечисленные факты в био-
графии вице-премьера были. И 

учеба в ПТУ на моториста, и ра-
бота партийным чиновником и 
одним из заместителей в мэрии 
А. Собчака (вместе с Владими-
ром Путиным), где он куриро-
вал социалку. Кстати, именно в 
тот период разгорелся скандал с 
фондом «Ветеран» по поводу ва-
учеров, что во многом предопре-
делило поражение А. Собчака на 
следующих выборах мэра.

О деятельности Мутко на пос-
ту главы российского спорта из-
вестно даже простым бабушкам у 
подъездов. Так же, как и знание 
английского языка. Фразы «фром 
мой харт» и «ай гарантиз» стали 
фольклором. Владимир Путин в 
своё время даже подарил ему ан-
гло-русский словарь.

В результате его деятельнос-
ти сборная России по футболу 
занимает место в седьмом десят-
ке рейтинга ФИФА, «благодаря» 
допинговым скандалам весь ос-
тальной российский спорт дышит 
на ладан, а триумф Сочи-2014, 
мягко говоря, поставлен под 
сомнение. Сам Мутко пожизнен-
но отстранен Международным 
олимпийским комитетом (МОК) 
от посещения Олимпийских игр.

После рекомендации Медве-
дева о назначении его на пост 
вице-премьера по вопросам 
строительства и региональной 
политики (тут, видимо, учтен 
опыт «блестящей» работы в пе-
тербургской мэрии) в соцсетях 
пошла гулять горькая шутка о 
том, что теперь нужно аккуратно 
ходить мимо новостроек и ни в 
коем случае в них не вселяться. 
А самое любопытное, что одну 
из самых криминальных сфер 
возглавит человек, который на 
многие обвинения со стороны 
тех же МОК и ВАДА отвечал:  
«Ноу криминалити»…

— У Виталия Леонтьевича есть 
опыт строительства, — заявил 
«СП» председатель, генераль-
ный директор Оргкомитета 
«Россия-2018» Алексей Соро-
кин. — В самом начале деятель-
ности на посту министра спорта 
была программа строительства 
искусственных полей по всей Рос-
сии, а затем он курировал и строи-
тельство арен к чемпионату мира.

Непонятно, шутил Сорокин 
или говорил серьезно. Вопрос 
не праздный, поскольку во вре-
мя оглашения Медведевым спис-
ка кандидатур в зале раздава-
лись смешки и даже слышались  
реплики: «Это смешно».

И ещё один момент. Мутко ведь 
официально не ушел с поста гла-
вы Российского футбольного со-
юза (РФС), а только «приостано-
вил» свою деятельность и после 
ЧМ-2018 намеревается судиться 
с МОК и ВАДА. И как теперь? 
Взаимоотношения со спортом, 
которые длились у него с 1997 
года (когда он официально стал 
президентом «Зенита»), у Вита-
лия Леонтьевича закончились?

«Хочу, чтобы головой, 
головой били!»

На фоне Мутко даже назначе-
ние на спорт Ольги Голодец вы-
глядит не таким шокирующим и 
нелепым. Поскольку, как было 
сказано выше, хуже уже быть не 
может. А по имеющейся у «СП» 
информации, после окончания 
Чемпионата мира-2018 руковод-
ство страны, говоря по-просто-
му, «забьет» на спорт. Тех денег, 
той пропаганды, того внимания 
и раскрутки уже не будет. По-
нятно, что свою любимую забаву 
— хоккей Путин не бросит и бу-
дет так же забрасывать полную 
авоську шайб в показательных 
матчах. Но в целом «пояса за-
тянут» туго. А поэтому, как рас-
суждают в высоких кабинетах, 
какая разница, кто формально  
будет стоять у руля.

Правда, есть один нюанс. В 
спорте, как и в остальных сфе-
рах, надо разбираться. А о вза-
имоотношениях Ольги Юрьевны 
со спортом публично известно 
только одно: работая в своё вре-
мя в собянинском правительстве 
Москвы, она вручала призы по-
бедителям и призерам теннисно-
го турнира «Кубок Кремля».

Но театр абсурда продолжает-
ся. Причем не только в кремлев-
ских коридорах. Так, директор 
Института социального анали-
за и прогнозирования РАНХиГС  

Татьяна Малева, комментируя 
для ряда СМИ новые назначения, 
заявила, что они «попали точно 
в цель», а про Ольгу Голодец, в 
частности, сказала:

— Это энергичный и опытный 
человек — лучшая кандидатура 
для решения очень серьезных 
проблем в российском спорте... 
Для того, чтобы проводить ре-
формы и программы, вовсе не-
обязательно бегать по лыжне и 
стрелять в мишень. Тот факт, что 
Ольга Юрьевна не имеет опыта в 
большом спорте, не говорит, что 
она не может этим заниматься!

От такого комментария воис-
тину теряется дар речи. Опять 
же, как стало известно «СП», 
после оглашения «медведевско-
го списка» сама Ольга Юрьевна в 
кулуарах кремлевских коридоров 
эмоционально заявила: «Скоро 
чемпионат мира по футболу. Я 
хочу, чтобы наши футболисты 
ногами точно и красиво по воро-
там попадали. И чтобы головой, 
головой били!»

Уже нарисовалась картина, 
когда руководителей Между-
народной федерации футбола 
(ФИФА) наряду с другими встре-
чает и Ольга Голодец и говорит 
подобные спичи…

Под кальку Политбюро
Вот так. Наивно думалось, что 

в каждой сфере должны быть 
профессионалы, оказывается, 
это совсем необязательно. Не-
вольно вспоминается монолог 
нашего замечательного сатири-
ка Аркадия Райкина, который 
почти полвека назад сказал, 
что если человек не справился 
с сельским хозяйством, его ки-
дают на культуру и наоборот. А 
он при этом ещё гордо заявля-
ет: готов работать везде, «куда 
пошлют». Нынешняя власть пы-
тается в своей работе сделать 
ту самую кальку престарелого 
Политбюро 60—70-х годов. Толь-
ко один нюанс: всё-таки люди 
там были на несколько порядков  
профессиональнее.

Дмитрий СВЕТЛОВ 
svpressa.ru

Активисты КПРФ с утра пораньше у проходной завода РМК 
раздавали рабочим газету «Коммунист — век XX—XXI» и при-
глашения на митинг в защиту прав трудящихся, который  
состоится в Саратове 17 мая. 

На этот митинг приглашаются все рабочие города Саратова. 
Только объединившись, мы сможем победить!

Наталья РУДЕНКО

Какие замечательные, спра-
ведливые и проникновенные 
слова сказал президент Пу-
тин в своем послании ФС РФ  
1 марта 2018 г.:

«Что должно быть для нас 
приоритетом? Повторю: считаю 
главным, ключевым фактором 
развития благополучие людей, 
достаток в российских семьях. 
Даже работающие люди живут 
очень скромно...».

«На принципах справедливос-
ти и адресности нужно выстроить 
всю систему социальной помощи. 
Её должны получать граждане, 
семьи которых действительно 
нуждаются…».

«Налог должен быть справед-
ливым и посильным для граж-
дан...».

«За 6 лет как минимум вдвое 
снизить уровень бедности...».

Да, борьба с бедностью в Рос-
сии, действительно, идет полным 
ходом. Пожелал бедный человек 
взять садово-огородный учас-
ток в аренду, подготовил доку-
менты за 2000—20000 рублей, 
и выставили участок на торги 
в соответствии со ст. 39.12 Зе-
мельного кодекса. Не обессудь, 
бедный человек, отняли участок 
на торгах более богатые граж-
дане. Возврата потраченных на 
документы денег у победителя 
требовать нельзя.

Если и удалось бедному чело-
веку взять участок для огорода в 
аренду без торгов, радоваться не 
надо. Сначала поработай, вырас-
ти сад, удобри землю, а  после 
окончания срока аренды выставь 
участок на торги в соответствии 
со ст. 39.8 Земельного кодекса 
РФ. А тут пришли люди богатые, 
знатные и отняли у тебя твой 
участок! Так вот отнимут всё! 
А ты? Может, помрешь с голоду 
—  тогда и бедных не будет!

Для многих граждан садово-
огородный участок — социаль-
ная и материальная помощь в 
семейном бюджете. Но оказыва-
ется, помощь эта — хорошо обес-
печенным людям. Какой бедный 
сможет платить за 6 соток ого-
рода годовую арендную плату в 
сумме 60 тысяч рублей? Или ку-
пить такой участок на торгах за 
950 тысяч рублей с начальной 
ценой аукциона? Конечно же, 
здесь нет никакой дискримина-
ции по социальному признаку, 
которую запрещает 19-я статья 

Конституции. Богатые должны 
богатеть, бедные — беднеть или 
лучше совсем исчезнуть! Понят-
но, что достаток в российских 
семьях светит далеко не всем. 
Граждан разделили на людей 
первого и второго сорта.

Нелегко стать патриотом 
страны, где такая чудовищ-
ная дискриминация в отно-
шении людей. Повторяется 
ситуация, царившая в доре-
волюционной России: земля 
доступна только богатым. 
Общеизвестно, чем такая не-
справедливость закончилась.

В Саратове есть несколько 
садоводческих товариществ, ис-
пользующих участки не один 
десяток лет без правоустанавли-
вающих документов на землю, с 
устного согласия администрации 
города. Закон о дачной амнис-
тии к ним неприменим. На торгах 
граждане боятся лишиться своих 
садовых участков.

Надо предложить депута-
там Государственной думы 
и президенту претворить в 
жизнь такие «наказы» из 
Послания и начать предостав-
лять социальную помощь: са-
дово-огородные участки —ад-
ресно, только нуждающимся, 
а не тем, у кого больше де-
нег, и не отнимать на торгах 
огороды у более бедных. Не 
применять «шоковую тера-
пию» в виде арендной пла-
ты в сумме 60 тысяч рублей  
за шесть  соток.

Президент РФ на пресс-кон-
ференции 14 декабря 2017 г. 
сказал: «Уровни тарифов кадас-
тровых платежей должны быть 
основаны на реальных доходах 
населения». Пока в России тако-
го не наблюдается. Не действуют 
тут «принципы справедливости, 
которые универсальны», и «мы 
обязаны гарантировать их реа-
лизацию в отношении каждого 
человека и всего общества» (из 
послания президента 2017 года). 
И некогда простая мечта для 
большинства граждан — стать 
дачником или иметь придо-
мовой участок — ныне пре-
вратилась в заоблачную.

Так кому на Руси дачником 
стать возможно?..

Н.П. ГАШНИКОВА,  
председатель  

СНТ «Водопроводчик»

«Качнули» саратов
13 мая в Саратове в ТЦ «Оранжевый» про-

шёл чемпионат России по брейк-дансу «Крас-
ная жара». Чемпионат стал масштабным по чис-
лу участников и зрителей, на нем выступили юные 
и уже опытные танцоры из нескольких регионов  
России, а также из Казахстана. 

и в шутку, и всерьез письмо в редакцию
Медведевский призыв: 

Мутко дом построит,  
Голодец в футбол научит играть
Новые назначения вице-премьеров заставляют плакать и смеяться

Борьба с бедностью, или 
Кому на Руси дачником 
стать возможно?..

Совет ветеранов г. Петров-
ска Саратовской области об-
винил главу района Дениса 
Фадеева в оказании давления 
На их организацию. Члены 
совета направили в редакцию 
ИА «Взгляд-инфо» коллек-
тивное письмо с изложением 
своей позиции.

«В Петровске продолжается 
давление главы района Дениса 
Фадеева на ветеранскую орга-
низацию. В День Победы многие 
годы для ветеранов накрывался 
праздничный стол, за которым 
одновременно размещались до 
70 ветеранов войны, труда, тру-
жеников тыла и других петров-
чан, имеющих непосредственное 
отношение к военным годам.

На этот раз впервые в исто-
рии Петровска коллектив «раз-
вели» по разным углам, пытаясь 

тем самым расколоть ветеран-
скую организацию. Президиум 
районного совета ветеранов вы-
разил протест по этому поводу 
в адрес Фадеева и потребовал  
от него объяснения.

Это уже не первый случай дав-
ления на ветеранов. Ранее фаде-
евская администрация впервые 
в истории Петровска отклонила 
кандидатуру, предложенную со-
ветом ветеранов для занесения 
на районную Доску почета. Мы 
считаем, что такая позиция гла-
вы является мелкой местью ве-
теранам за их критику действий 
и бездействия местной власти в 
решении жизненно важных про-
блем района», — отметил предсе-
датель Совета Юрий Соковнин.

Получить комментарии Дениса 
Фадеева пока не удалось.

vzsar.ru

Месть за критику?..

вМЕсТЕ —
Мы ПоБЕдиМ!


